
 

 

 

７月１２日 CSD が相良小学校 6 年生の「塩づ

くり体験」にお邪魔してきました。生涯学習推進

ボランティア協議会「スマイル」のみなさんに昔

から伝わる「揚浜式塩田」による塩づくりを教え

ていただきました。「塩の道の起点」や信州との

関りの話など大変興味深いお話を伺うことがで

きました。江戸時代から昭和の一時期まで近隣の

海岸で行われていたそうです。当時は、燃料（ま

き）が貴重だったので太陽と風を利用して濃縮塩

水を抽出してから煮詰めて塩を作ったというこ

とです。鈴木正樹代表からは「川崎小学校もどう

ぞ！」と温かいお言葉をいただいて帰ってきまし

た。見学を快諾してくれた相良小学校のみなさん

に感謝です。この様子は、学校運営協議会で報告

したいと思います。 

７月１６日 第２回学校運営協議会が開催さ

れました。今回の協議内容は「コミュニティスク

ールで取り組みたいこと」です。ＣＳＤが５項目

ほど提案しました。①「茶の実油を作ろう」、②

「塩づくり体験」、③「卒業生に生花を贈ろう！

大作戦」、④「あいさつの質を高めるしくみ作り」、

⑤「防災・防犯に強い子どもを育てる活動」など。

まだ思いの段階で、これから煮詰めていかなければなりません。計画を実施するには、まだ

まだ沢山の課題があり時間もかかりそうです。子ども達の反応を見るために「プレ体験」を

やって大人も子供も慣れないといけません。①と②については、特定の子供会から参加希望

者を募っての開催や、夏休み等の学童保育で実行してみようか、、、、など模索中です。協議

会の中で「川小ホットな家」の地図の現行化のことが話題になりました。その際に以前作成

された「旗」が倉庫の中から多数見つかりました。この再利用についても検討中です。 
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７月２１日に静岡県総合教育センター（掛

川市）で開催された『地域学校協働活動推進

委員等養成講座』に参加してきました。牧之

原市から参加したのは、牧之原小学校（中学

校）の立花ＣＳＤと自分だけで少し肩透かし

です。日ごろから「合意形成」とか「ワーク

ショップ」の類を避けていた感がありました

が、今回は、意を決しての参加です。講座は、

「コミュニティスクールとは？」の講演や「桜

が丘学園の活動事例」の発表などがありました。 

一番時間を割いたのは「ファシリテーション

の基礎」です。「育みたい子ども像」や「地域

学校協働活動推進委員としてできそうなこと」

がグループワークのテーマです。 

目的は同じでもいろいろな立場の皆さんの

考え方に触れることができました。 

大小様々ですが、同じような悩みを抱えてい

る皆さんと交流できて本当によかったです

が、、、やはりグループワークは苦手です。 

講座は、あと３回開催されます。少しでも苦手を克服できればと思います。 
 

コミュニティスクールで検討している「塩づくり体

験」について、参加を希望する一部の子供たちといっ

しょに実施してみたいと思います。 

安全は確保できるか？どの程度の塩の量がとれるの

か？時間はどのくらい必要か？大人は何人程度必要

か？などなど、やってみなければわからないことばか

りです。まずはやってみよう！ﾃﾞｽ 

８月１１日（水）を予定していますが、ほどほどに日

差しがあるといいんですが、、、 

 採れた塩をつけてゆで卵を食べる予定ですが、念の

ために食塩を用意します。 まずは安全第一で！ 


